
                                            

VERBALE ASSEMBLEA DEI SINDACI DEL PIANO DI ZONA  

DELL’AMBITO TERRITORIALE SOCIALE VALLE SERIANA 

 

In data 22 novembre 2023, presso la Sala Consiliare del Municipio di Albino, si è tenuto l’incontro 

dell’Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana.  

Di seguito si evidenziano le presenze e/o le assenze dei Sindaci o degli Assessori delegati.  

 

 
COMUNE, COGNOME E NOME Presente N. COMUNE, COGNOME E NOME Presente 

1 COMUNE DI ALBINO 

Daniele Esposito VICE SINDACO  

sì 11 COMUNE DI LEFFE 

Silvia Beltrami 

sì 

2 COMUNE DI ALZANO LOMBARDO 

Elena Bonomi 

sì 
12 COMUNE DI NEMBRO 

Floria Lodetti 

sì 

3 COMUNE DI AVIATICO 

Marica Carrara 

sì 13 COMUNE DI PEIA 

Silvia Bosio 

sì 

4 COMUNE DI CASNIGO 

Enzo Poli  

sì 14 COMUNE DI PRADALUNGA 

Giancarlo Bertoli 

sì 

5 COMUNE DI CAZZANO 

SANT’ANDREA 

Giorgio Carrara 

no 
15 COMUNE DI RANICA 

Mariagrazia Vergani 

sì 

6 COMUNE DI CENE 

Edilio Moreni 

sì 16 COMUNE DI SELVINO 

Maurizio Remo Acerbis 

sì 

7 COMUNE DI COLZATE 

Adriana Lanfranchi 

sì 17 COMUNE DI VERTOVA 

Maria Cristina Bonfanti 

no 

8 COMUNE DI FIORANO AL SERIO 

Monica Pirovano 

si 18 COMUNE DI VILLA DI SERIO 

Francesco Cornolti e Maria Corna 

sì 

9 COMUNE DI GANDINO 

Guido Bertocchi  

sì 
19 

COMUNITA’ MONTANA VALLE 

SERIANA 

Filippo Servalli 

sì 

10 COMUNE DI GAZZANIGA 

Mattia Merelli e Angelo Merici 

sì    

 

Responsabile Ufficio di Piano: Dott.ssa Carolina Angelini. 

Servizi Sociosanitari Val Seriana: Presidente CdA: Eugenio Borella. 

ASST Bergamo Est: Dott.ssa Patrizia Martinelli. 

 

 



Il presidente Angelo Merici apre l’Assemblea con il primo punto all’ordine del giorno. 

1) Proposta proroga gestione servizio SAD. 

 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Il presidente lascia la parola a Giuseppe Parolini, 

responsabile dei Servizi Sociali del Comune di Villa di Serio e componente dell’Ufficio di Piano, per la 

presentazione dei contenuti di cui al punto 1.  

GIUSEPPE PAROLINI (Componente Ufficio di Piano): L’assistenza domiciliare è un servizio gestito dalla Servizi 

Sociosanitari Val Seriana tramite il meccanismo dell’accreditamento con sei soggetti del territorio. Lo scorso 

anno si era proceduto con la proroga dell’accreditamento, ora in scadenza al 31.12.2023. La proposta 

presentata oggi è di procedere con un’ulteriore proroga di qualche mese, che dia il tempo e la possibilità di 

svolgere le opportune riflessioni su come proseguire la gestione e sviluppare le conseguenti procedure. Le 

prospettive possibili sono sostanzialmente quattro: 

1. La possibilità di far confluire il tutto nel Fondo Sociale, in considerazione del fatto che è una spesa 

che i Comuni hanno già. Il valore complessivo potrebbe essere di circa 4,00 € per abitante, ma non 

sarebbe equamente ripartito tra i Comuni, poiché non è un servizio omogeneo. 

2. Continuare nelle stesse modalità ma con diversa collocazione nel bilancio della società: quindi non 

come oggetto di un fondo specifico, non previsto dall’attuale convenzione per la gestione associata, 

ma in termini di fornitura (con fatturazione). 

3. Delegare la Società all’emanazione di un  bando di gara o di accreditamento, a seconda della forma 

scelta dall’Assemblea, lasciando ai comuni i conseguenti rapporti amministrativi coi fornitori. 

4. Ogni Comune procede in autonomia tramite accreditamento o affidamento. 

Alla Servizi Sociosanitari Val Seriana si chiede un periodo di tolleranza e di poter procedere come ora, per 

avere la possibilità e il tempo di predisporre il nuovo bando. All’interno delle riflessioni che si stanno 

svolgendo vi è anche la questione della rivalutazione della compartecipazione della spesa da parte delle 

famiglie: si stanno infatti strutturando alcune ipotesi di aumento dei costi della retta a carico delle famiglie, 

in considerazione del fatto che una fetta importante di persone ha un ISEE superiore ai 20.000 € e potrebbe 

avere una maggiore capacità economica. La richiesta di assistenza domiciliare negli anni si è abbastanza 

assestata. E’ importante, in questa sede, capire quale delle 4 soluzioni ipotizzate perseguire.  

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Sostiene che la Società può concedere una proroga 

fino a fine marzo p.v. 

EUGENIO BORELLA (Presidente CdA Servizi Sociosanitari Val Seriana): Specifica che non si potrà proseguire 

con le attuali modalità.  

GIUSEPPE PAROLINI (Componente Ufficio di Piano): Sottolinea che i tempi sono necessari non solo dal punto 

di vista dei contenuti, ma anche dei passaggi procedurali: alcune delle soluzioni ipotizzate necessitano infatti 

di deliberazioni nei consigli comunali. 

MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Riferisce che in questo periodo sono in corso altri ragionamenti 

oltre al SAD. Chiede, nel caso in cui i mesi di proroga diventassero sei invece di tre, se sia possibile passare 

all’ipotesi 2. dal 1° luglio anziché dal 1° aprile. 

EUGENIO BORELLA (Presidente CdA Servizi Sociosanitari Val Seriana): Sottolinea inoltre che i tempi della 

proroga non possono andare troppo oltre la data di marzo, per via delle elezioni che si terranno a giugno in 

diversi Comuni dell’Ambito. 

DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): Ritiene che l’unica opzione percorribile sia la terza: delegare alla 

Società la gara e le procedure dell’accreditamento per poi procedere a strutturare rapporti diretti tra Comuni 

e enti accreditati. Ritiene che il meccanismo dell’accreditamento abbia funzionato bene. Propone di non 



andare oltre il 30 aprile con la proroga. Riferisce che già due anni fa si era proceduto a prorogare il tutto per 

permettere di svolgere un lavoro di co-progettazione su questo tema. 

GIUSEPPE PAROLINI (Componente Ufficio di Piano): Riferisce di non aver portato nella presente Assemblea 

il documento predisposto dalla specifica commissione rispetto al SAD e alle attività legate all’area della 

domiciliarità perché l’oggetto all’ordine del giorno non era lo sviluppo progettuale. Ritiene che nel nuovo 

avviso per l’accreditamento si possa portare qualcosa in più, qualche pezzo nuovo sugli anziani per servizi di 

maggior qualità, sempre con attenzione ai costi. 

DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): Ritiene sia necessario approvare anche l’adeguamento delle rette in 

vigore dal 1° gennaio p.v. Chiede se sia sufficiente approvare la modifica in Assemblea o se sia necessario 

fare un passaggio anche in Giunta. 

MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Riferisce che il regolamento per la compartecipazione era stato 

portato in Consiglio Comunale. 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Ritiene  che l’ipotesi più percorribile sia la terza. 

L’Assemblea odierna è chiamata a decidere in merito alla proroga. 

CAROLINA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano): Chiarisce come, rispetto alle modifiche della 

compartecipazione al servizio da parte delle famiglie, sia necessario un passaggio sia in Assemblea che 

all’interno dei Comuni. 

GIUSEPPE PAROLINI (Componente Ufficio di Piano): Sottolinea che, se si andasse verso la voucherizzazione 

del servizio, la famiglia pagherebbe la quota a proprio carico all’ente erogatore del servizio e il Comune 

verserebbe la compartecipazione. 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Ribadisce la necessità di revisione delle 

compartecipazioni. 

MARIAGRAZIA VERGANI (Comune di Ranica): Chiede se sia possibile pensare di introdurre gli aumenti a 

luglio. 

DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): Ritiene importante ragionare rispetto agli aumenti per avere un 

risparmio di risorse da reinvestire già da gennaio. Le stesse considerazioni valgono anche per il SADH. 

FRANCESCO CORNOLTI (Comune di Villa di Serio): Ritiene che la gestione predisposta dall’Ambito sia una 

garanzia per tutti e per questo ringrazia la Società. Ritiene altresì che per il SAD sia importante avere un 

minimo comun denominatore per il controllo della qualità del servizio. Riferisce che la prima domanda da 

porsi sia quella relativa alla soddisfazione o meno della qualità e del costo di questo servizio. Ritiene che, se 

paragonato al mercato privato, il servizio SAD dei Comuni sia un buon servizio che abbia dei costi rilevanti 

per i Comuni. Riferisce che la voce di spesa relativa al SAD è un capitolo che durante l’anno è necessario 

rivedere. Le richieste di accesso sono in aumento perché non c’è più la famiglia tradizionale e la rete di 

solidarietà. Ritiene che la qualità di questo servizio sia garantita attraverso la Società, poiché solleva i Comuni 

da questo compito. Sicuramente si procederà ad un aumento della richiesta di compartecipazione da parte 

dell’utenza, ma ritiene possa essere una buona mediazione non farlo adesso ma con il nuovo bando. Ritiene 

che per tre mesi si possa aspettare, e recuperare poi da aprile la quota non acquisita in questi mesi. 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Propone di votare circa il prosieguo dell’attuale 

modalità di gestione, con richiesta di proroga del contratto di accreditamento dalla Società ai fornitori,  del 

servizio SAD fino al 30.04.2024; l’Assemblea delibererà per tempo con quali modalità proseguire la gestione 

oltre tale data. Ove l’assemblea non deliberasse, la società opererà le modifiche gestionali da fondo a servizio 

in fornitura, con conseguente fatturazione a decorrere dal 1 maggio 2024. 



 

DECISIONE: Con voto unanime l’Assemblea delibera: 

il prosieguo dell’attuale modalità di gestione, con richiesta di proroga del contratto di accreditamento dalla 

Società ai fornitori, del servizio SAD fino al 30.04.2024; l’Assemblea delibererà per tempo con quali modalità 

proseguire la gestione oltre tale data. Ove l’assemblea non deliberasse, la società opererà le modifiche 

gestionali da fondo a servizio in fornitura, con conseguente fatturazione a decorrere dal 1 maggio 2024. 

 

 
2) Aggiornamento Progetti PNRR e definizione investimenti su PNRR Anziani. 

 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Il presidente lascia la parola a Carolina Angelini per la 

presentazione dei contenuti di cui al punto 2.  

CAROLINA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano): Aggiorna l’Assemblea in merito ai progetti legati al PNRR 

per i quali l’Ambito Valle Seriana è ante capofila. 

ANGELO MERICI (Presidente e Comune di Gazzaniga): Aggiunge che l’aggiornamento completo dei progetti 

del PNRR verrà fornito nella prossima Assemblea dei Sindaci del Distretto a Seriate. 

CAROLINA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano): Parte dal “Progetto Abitus, abitare bene con servizi e 

tecnologia (investimento 1.1.2): interventi per una vita autonoma e per la deistituzionalizzazione delle 

persone anziane, in particolare non autosufficienti”, per il quale la Valle Seriana è l’ente capofila per l’ASST 

Bergamo Est. E’ un progetto dell’area anziani che prevede interventi strutturali, gestionali e servizi, a favore 

delle persone over 65 anni non autosufficienti. Il progetto prevede tre principali aree di azione e subirà due 

significative modifiche. Rispetto all’area dell’housing erano previsti progetti di residenzialità temporanea, ma 

anche di medio-lungo periodo: in 1 appartamento ad Albino, in 4 a Gazzaniga e in 1 a Pradalunga. Con 

l’Amministrazione di Pradalunga si è deciso di non intervenire nell’appartamento individuato e di sostituirlo 

con un altro appartamento ad Albino, resosi nel frattempo disponibile. Gli spazi relativi a questo progetto 

saranno pertanto collocati ad Albino e Gazzaniga. L’altra modifica riguarda la definizione di una progettazione 

condivisa con la Val Cavallina, ente capofila del progetto legato alle dimissioni protette, dell’intervento legato 

all’Agenzia che si occuperà del kit domotico. Questa scelta è sembrata essere funzionale rispetto alle aree di 

intervento dei due progetti. Angelini aggiorna poi in merito al progetto relativo alla Stazione di Posta per la 

quale sono in corso alcuni passaggi. Rispetto all’Housing First: è stata firmata la convenzione con il Ministero, 

è stata svolta la manifestazione di interesse, a cui hanno risposto la Parrocchia di Albino per Casa Clara e le 

Coop. Sociali “La Fenice” e “Chimera” per gli appartamenti di Gazzaniga e Nembro. Un appartamento di 

Nembro è risultato non adeguato per via dell’accessibilità. Si è pertanto aperta una bilaterale con il Ministero, 

a cui è stata chiesta la possibilità di procedere con un appartamento in meno. Sempre rispetto a questo 

progetto è in via di definizione la convenzione con la Servizi Sociosanitari Val Seriana per la parte gestionale. 

Rispetto al progetto “Percorsi di autonomia per persone con disabilità” (investimento 1.2): è stata strutturata 

la convenzione con la Società, è stato predisposto un bando di co-progettazione al quale hanno partecipato 

il Gruppo “Ge.Di” e “Il Solco” con “Mestieri”, è stato dato avvio alle attività del tavolo di co-progettazione per 

l’individuazione del target per l’ingaggio delle famiglie. Per fine anno dovrà essere portata a termine anche 

la parte relativa al convenzionamento. I lavori nei due contesti abitativi dovrebbero concludersi tra marzo e 

aprile del prossimo anno. 

 

 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno, l’Assemblea si chiude alle ore 18:26. 

 



 Il presidente 

Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona 

dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Sig. Angelo Merici 

 

- - - - - - - - - - - - - - 

  La Verbalizzante  

Responsabile Ufficio di Piano 

Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Dott.ssa Carolina Angelini 

 

         - - - - - - - - - - - - - - 

 

 

  

 


